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議会広報広聴委員会記録 
平成 30年 9月 13日(木) 

16：41 ～17：18 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【事務局】 篠原次長、近重書記 

 

議題 

1  地域井戸端会の運営方法について 

⑴ 運営方法について 

 案のとおり 

 

 

⑵ 開催までのスケジュールについて 

 9月28日の全員協議会で全議員へ説明 

 

 

⑶ チラシ案について 

 A4、A3も同様のデザインで統一すること。 

 

 

 

2  その他 

 

 

 

 

次回会議 開催予定日：平成30年10月5日（金） 9：00～ 第3委員会室 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事の経過】 

〔 16時 41分 開議 〕 

小川委員長  ただいまから議会広報広聴委員会を始めます。今日の議題は、10月に行

う地域井戸端会の運営方法について、前回の委員会以降それぞれで分担し

て準備・検討しました。一番大きいのは三浦委員に作っていただいた「進

め方や注意事項について」を中心にしながら、各班で持ち帰ってもらって、

ファシリテーター等を調整していただく形で進めていきたいです。三浦委

員の作った資料が非常にまとまっていて、時間配分などかなり詳しいデー

タもきちんとされています。これについて三浦委員からご説明や注意事項

があれば。 

三浦委員  読んで理解いただければですが、説明が必要なら説明します。 

   （ 「してもらった方が」という声あり ） 

三浦委員    （ 以下、資料をもとに説明 ）小川委員長  

質問があれば。 

澁谷委員  完璧だろう。 

芦谷委員  分かりやすかったです。とにかくやってみましょう。 

澁谷委員  これを最終日に全議員に配って説明してもらって。うちの委員会が議論

して作ったように見える。 

小川委員長  28日以降で良いということですね。 

澁谷委員  これだけの資料があれば完璧だろう。 

小川委員長  ですね、これだったらファシリテーターをする人も班長さんも、あまり

不安なく出来るのではないかと思います。 

近重書記  いまの説明は全班に行きわたると思うので。 

川上委員  資料の一番下の記述は消しますか。 

三浦委員  これは消して良いです。僕のフォーマットが入っているだけなので、皆

さんで共有して、ＯＫということならこれは委員会のものなので、正副委

員長に元データをお渡ししますので。 

小川委員長  班長さんやファシリテーターをやる方の不安は、これでかなり解消され

るのかなと感じますし、最初からの流れでいくとテーマ設定でそれぞれが

考える時間の時にどうするかということで。前回はとりあえず作ったデー

タがありましたが、これはどうかというのもありますが。その時間に多少

誘い水というか、参考にしていただいて。お配りしたものに基づいてでも

良いし、これとは全く関係ないテーマで考えてもらっても良いし。当日５

分程度で考える際の参考にしていただければ。 

川上委員  自分の考えで、これとこれが心配というものがあれば出してもらって、
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メモでも書いてもらう。 

小川委員長  それと先ほど言われていた「私の」というのがあったでしょう。 

川上委員  「私は」 

三浦委員  これの方が、例えば「私は農業をやっていて今は農地がこうなんです」

というのが言いやすいのかなと。 

小川委員長  「私の」はここへ誘導するような感じで、あまり良くないかもしれない。 

三浦委員  こちらの方が良いのではないかと。 

小川委員長  分かりました。それを配って。それと「私の」と噛み合わせてこれを使

う形にした方が分かりやすいかなと。 

川上委員  あなたの気になる言葉を選んで会話を始めましょうとか。 

小川委員長  そういう感じにすれば良いかな。 

三浦委員  それをヒントに先の問いかけをして、２回目の時にはこちらで事前に模

造紙か何かに、自助・公助・近助というのを置いておいて、それを誰がど

のように関わったらこうなるか、３つくらい区切って模造紙を置いておけ

ば、先ほど話したのがどこだったらこうなるというのを分類しながらやっ

ていくと、模造紙を用意しなくても何か分かりやすいように、これがこう

なると良いなとかやれば良いのではないかと。自分の課題と、自助という

のを取って話をするとか。 

    （ 以下自由討議 ） 

小川委員長  先ほど言われたアイスブレイクの関係は、折角出ているので地図を使う

方向で。 

三浦委員  浜田の形を書いて、と。一瞬で終わると思うので自己紹介に時間かから

ないと思います。 

近重書記  こちらで用意する物品は、模造紙、筆記具、付箋（大）。 

    （ 以下自由討議 ） 

川上委員  茶菓子の提供は出来ないの。 

篠原次長  予算が無いのと、議員がそういうものを提供するのは問題になりかねな

いので、止めた方が良いかと思います。 

    （ 以下自由討議 ） 

小川委員長  運営方法については以上でよろしいですか。次へまいります。 

１． 地域井戸端会の運営方法について 

⑴  運営方法について 

⑵  開催までのスケジュールについて 

⑶  チラシ案について 

小川委員長  皆さんから出していただいたプロフィール、すごく苦労された方もおら
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れると思いますが、一応今日までが締切ということで、出たものはいくら

か流し込んでもらっています。 

近重書記  昨日の７時までの時点で提出があったものだけ載せています。入れてみ

たらイメージと違うとか、この部分は全部入るようにして欲しいというご

意見もあると思うので、一度作った後に全議員さんに一応見てくださいと

送った方がよろしいですか。顔写真はオリジナル画像を提供していただい

た方はそれを、特に希望がない方は当選された時の画像を使用するという

ことで、イメージとして入れさせていただいています。 

  裏面には顔写真が入ったものと、入っていないものを作っています。入

ったものは今もう一度通知しますが、こういった形でプロフィールという

ことで、名前・画像・各質問への答えということで、班ごとに並べていま

す。一部入れ込めていない方や、提出したのに入っていないという方もお

られますが、そこはご容赦ください。これがＡ３くらいになりますので。 

  これが画像を入れたパターン、もう一つは画像なしで名前と回答。 

川上委員  配る必要ないので、議員フォルダへ配信してください。全員の所へ。そ

れでフォルダに入っていますのでご覧くださいで良い。 

近重書記  最終日にレターケースに入れようかと思っていますが。 

川上委員  これで良いよ。紙は要らない。 

近重書記  では紙を希望される方だけ。 

    （ 「要らん」という声あり ） 

近重書記  配布用は刷るのですよね、この時点では配布用は配らないということで。 

  ではＡ３のものは表も裏も画像がある形にして、Ａ４の方は文字だけの

ものを作っていますので。Ａ４の裏面は文字だけのパターンのものを付け

ます。あれを絵入りにすると小さすぎてしまうので。 

  ＱＲコードは浜田市議会ホームページのトップになるのですが、井戸端

会ページに飛ぶように、また変更をかけようと思います。 

  何かデザインについて、ご意見があれば言っていただいた方が。 

西川委員  これがＡ３ですか。 

近重書記  これはＡ４パターンです。新聞みたいなのがＡ３でお配りしようかなと。 

三浦委員  Ａ３は表にも写真が入り、裏にも写真が入るのですか。 

近重書記  という意見が出たので。もし両方ということであれば、文字だけでも全

然良いです。 

田畑委員  裏表写真の方が見やすいかな。どのみち役所でいつも使っている、あま

り良い紙ではないのだろう。 

近重書記  ５月にも使った、白い紙です。チラシの方はまだギリギリ間に合います。
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プロフィールシート自体は今日が締切なのですが、もっと自分以外をアッ

プしてくれという要望も恐らく出ますし、後で最終版を作ろうと思います。 

三浦委員  Ａ４とＡ３のチラシが２種類あるのは何故ですか。 

近重書記  Ａ３はかさばるかなと、皆さんが配る時に。 

三浦委員  デザインが２種類ある理由です。Ａ４のチラシの表面をＡ３の表に拡大

して、そのまま同じデータを使って、裏面は顔写真付きのプロフィールに

すれば。Ａ４とＡ３のチラシのビジュアルが違う物が出てくると、別物と

いうイメージがあるので。それなら視覚的に同じものが色んな所に散らば

る方が、「あのチラシあっちでも見た、こっちでも見た」となる方が、広

告効果は高いと思います。 

小川委員長  今までそうだったな。だからＡ３の方は公民館等の掲示用で、Ａ４の方

は持ち帰り用という感じで、同じデザインを使っていましたよね。 

近重書記  確かに５月はそうでした。 

小川委員長  そっちの方が良いと言われれば、その方が……折角色々工夫してもらっ

ているけど。 

笹田委員  三浦君が言うように、一緒にした方が良いよ。 

近重書記  Ａ４で写真入りはこんな感じです。 

    （ 「十分」という声あり ） 

小川委員長  それにしてもらうには、プロフィールもある程度選ばないと、全部載る

のかな。 

笹田委員  もうちょっと広げられるのでは。 

近重書記  全部入れてみないとバランスが取れないので。 

小川委員長  それは近重書記にお任せして。字の大きさを小さくすれば入るとかある

だろうし。 

近重書記  それは調整ききますので。 

小川委員長  20文字以内でそれぞれが書いたら、すごい量になるでしょう。 

近重書記  中には全項目５文字以内の方もおられますし。 

笹田委員  一言の人が多い。 

    （ 以下自由討議 ） 

近重書記  表面がＡ４の文字だけにして、裏を画像入りで。 

小川委員長  表はこれで。裏はこれ、統一して。Ａ４とＡ３とで。 

近重書記  表がこれですね。皆さんにお見せして。 

小川委員長  Ａ３を貼る時は、表面と裏面を並べて貼ってもらわないといけないのか。

そうすれば大きくなるな。そうすると参加される市民の皆さんとの距離が

縮むような気がする。 
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西川委員  すごく垢抜けてきてすごく良いのですが、何とか班というのがやはりど

うかと。班名を皆でつけるとか。 

村武委員  名前を決めたらこれに載せないといけないから、時間が。 

西川委員  チーム名は班長なりが、自分の名前を付けても良いけど、何とかチーム

とかチーム何とかにした方が。 

田畑委員  最終日の全協で説明する時に、班長さんは今日中にとか、いつまでにチ

ーム名を報告しろと。 

近重書記  全協後にはなるので、それが終わって月曜に印刷かけてレターケースに

入れるという流れになります。 

田畑委員  これは明日言っても良い。予算委員会の時に、今週中に出せと。 

    （ 以下自由討議 ） 

村武委員  チーム名はいつまでに決めないといけないのですか。 

近重書記  ９月19日（水）に依頼をかけて、最終日です。 

    （ 以下自由討議 ） 

小川委員長  ではチーム名はこちらで適当に決めさせてもらいます。 

 

２． その他 

小川委員長  その他で何かありますか。 

澁谷委員  次の委員会はいつかな。 

近重書記  次は調査会が10月５日でしたかね。次は編集作業です。 

小川委員長  ９時からになります。 

近重書記  編集作業メインで。 

    （ 「はい」という声あり ） 

小川委員長  それまでに原稿締切が細切れに決まっていますので、そこを間違わない

ように、遅れないようにお願いします。原稿の関係も澁谷委員から提案い

ただいたことがあって、各委員長さんも推敲に推敲を重ねておられるよう

なので。 

澁谷委員  委員長は受け取れないと言って突き返せばいい。 

小川委員長  他にありませんか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  では、以上をもちまして広報広聴委員会を終わります。 

〔  17時 18分 閉議 〕 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  小川 稔宏   


